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 Исетского районаЗАРЯ25 августа на центральном 

стадионе пройдут праздничные 
мероприятия в честь юбилея 
Исетского района.
Начало в 11.00 ч.

блиц-опрос

Екатерина БАЙБУЛАТОВА

Следите за новостями района на сайте газеты www.isеtsk72.ru

в преддверии юбилейного 
дня рождения всегда хо-
чется подарить тёплые, ду-
шевные слова имениннику, 
в нашем случае – району. 

«Почему и за что я люблю Исет-
ский район?» – на этот вопрос от-
вечают жители Приисетья.

галина Матраевна алиева, 
пенсионерка, с.Шорохово:

– Конечно же, я люблю свой 
Исетский район, ширь и непере-
даваемую красоту Ингальской 
долины – одной из главных до-
стопримечательностей Приисе-
тья, восхищаюсь просторами, 
лесами, полями и своей дерев-
ней, где родилась и выросла, 

где встретила незабываемую 
первую любовь. Отрадно, что 
район многонационален, у нас 
есть возможность бывать на 
праздниках, чтить и уважать 
традиции народов.

галина валентиновна ламби-
на, пенсионерка, с.Исетское:

– Я родилась в самой красивой 
деревне – Битюки, и нет милее 
для меня края. Здесь выросла, 
трудилась в колхозе «Восток». 
Люди у нас в Приисетье самые 
радушные, добрые, трудолюби-
вые. Очень рада, что в Битюках 
восстановили храм, как раз 25 ав-
густа там пройдёт крещение. Наш 
район перспективный, активный, 
хорошо развита общественная 
жизнь, в которой я принимаю уча-
стие, люблю наше объединение 
«Родник», хор «Горница».

Мария Исаковна кильдау, 

пенсионерка, с.слобода-беш-
киль:

– За что я люблю Исетский 
район? Во-первых, для меня 
это родное место, где жили мои 
предки, где родилась и выросла 
я. Люблю нашу природу, большие 
просторы, речушку, где с малых 
лет купались мы, а сейчас купа-
ются уже наши внуки. Это место, 
где я отдыхаю душой и телом.

Матеня валиулловна алие-
ва, 52 года, п.Ишимский:

– Приисетье – яркий, солнеч-
ный, берёзовый край! Бескрай-
ние поля, ромашковые луга! Как 
можно не любить всё это? Райо-
ну хочется пожелать, чтобы раз-
вивалось сельское хозяйство, 
возрождались малые деревни, 
чтобы наша молодёжь возвра-
щалась в родные края.

Окончание на 3 стр.

Нет КРаЯ РОдНее 
И БЛИже

Дорогие жители и гости Исетского района!
Примите самые тёплые и сердечные поздравления с 95-летием 
Исетского района!
За солидной датой юбилея стоит история не только отдельных 
семей, поселений, деревень или значимых событий, таких как 
промышленное и аграрное освоение сибирских земель, но и исто-
рия всего необъятного Исетского края.
Удивительными по красоте местами славится Приисетье. 
Раскинувшееся в юго-западной части Тюменской области, оно 
завораживает безбрежностью плодородных полей и щедростью 
густого леса, трогательными, робкими берёзовыми рощами 
и зеркальной гладью озёр, великолепием живописных берегов 
красавицы Исети, одной из величественных рек Зауралья. По-
коряют своим раздольем и величием зелёные широты пашен и 
знойные степи с ярким ковром полевых цветов. Природа родного 
края дарит нам самые светлые чувства, позволяет полной гру-
дью вдыхать аромат цветущих садов, наслаждаться неповто-
римой синевой и чистотой небесных далей. 
У нашего района – богатое прошлое. Исетская земля для нас 
– общий дом, объединивший людей самых разных судеб, нацио-
нальностей, характеров, поколений и убеждений. Мы с благодар-
ностью вспоминаем тех, кто стоял у истоков основания района, 
преклоняемся перед земляками, которые выжили в невероятных 
испытаниях Великой Отечественной войны и нашли в себе силы 
и вдохновение строить, созидать, делать жизнь лучше. 
У нашего района – стабильное настоящее. Развиваются пред-
приятия, возводятся заводы, вводятся в эксплуатацию новые 
объекты туристической, социальной и спортивной инфраструк-
тур. Мы видим свою первоочередную задачу в создании условий 
для стремительного роста темпов работы, актуальных и 
перспективных направлений для социально-экономического и 
культурного развития, при этом сохраняя славные традиции и 
великую историю района, его первозданную уникальность и са-
мобытность.
Меры социально направленной политики, которая призвана улуч-
шить качество жизни каждого исетца, поэтапно реализуются 
сегодня и будут продолжены в дальнейшем. И непосредствен-
ными участниками этих позитивных преобразований, конечно, 
становятся жители Исетского края.
Энергичные и талантливые, трудолюбивые и целеустремлён-
ные, инициативные и искренне любящие свою малую родину 
люди – вы главное наше богатство, сила и слава. Мы гордимся 
нашими жителями, среди которых – заслуженные учителя, во-
енные, врачи, новаторы, успешные бизнесмены и благодетели. 
Достоин особого уважения плодотворный труд работников 
строительной отрасли, энергетики, торговли, социальной и 
культурной сфер – всех тех, от кого в конечном итоге зависят 
благополучие и процветание Исетского района. 
У нашего района – прекрасное будущее! Сегодня мы по праву 
гордимся представителями молодёжи Исетского района, по-
дающими большие надежды в учёбе, спорте, искусстве. Достой-
ны уважения инициативность, упорство и трудолюбие молодых 
людей, готовых взять на себя ответственность за нашу малую 
родину, её дальнейшее развитие, за судьбу представителей 
старшего поколения.
Исетский район всегда славился сельским хозяйством и живот-
новодством, и в этом заслуга нескольких поколений людей, тру-
дившихся и продолжающих трудиться на этой земле.
Уверен, что инициативность и целеустремлённость помогут 
нам и впредь добиваться высочайших результатов во всех сфе-
рах деятельности. Объединив всю рать, усилия и стремления 
исетского народа, мы и в дальнейшем сможем решить множе-
ство важных задач, добиться исполнения всех намеченных целей.
Пусть в свой юбилей Исетский район цветёт яркими красками, 
раскрываясь в творчестве талантливых людей всех возрастов 
и профессий, радуя россыпью интересных мероприятий и по-
ложительных эмоций. Пусть улыбки наших жителей и гостей 
будут лучшим украшением земли Исетской!
Искренне желаю всем света человеческой доброты и радости 
жизни, мирного неба, крепкого здоровья, счастья и благополучия!  

Н.В.ТЕНькОВскИЙ, глава Исетского района

Уважаемые жители Исетского района!
Поздравляю вас с 95-летием муниципального образования!
Исетская земля – хранительница богатой истории освоения Си-
бири. Здешние остроги были оборонительным краем, защитой 
города Тюмени от набегов кочевников. Богатые плодородные 
почвы, расположенные на этой территории, сделали её цен-
тром земледелия и развития многих промыслов и ремёсел.
Современный Исетский район верен традициям, заложенным 
предками. На протяжении многих лет ведущую роль в его эконо-
мике занимает сельское хозяйство. Аграрии здесь добиваются 
весомых результатов в растениеводстве, животноводстве, со-
храняют лидирующие позиции по производству молока. 
Несомненно, всё это было бы невозможно без деятельного 
участия жителей муниципального образования. Исетцы – тру-
долюбивые, целеустремлённые, активные люди, любящие свою 
малую родину. Уверен, вы и в дальнейшем будете так же нерав-
нодушны к её судьбе и сделаете ещё больше для процветания 
своего родного края. Пусть все ваши добрые инициативы и дела 
будут успешно реализованы. 
Желаю Исетскому району устойчивого развития, а всем его жи-
телям – счастья, здоровья, радости и уверенности в завтраш-
нем дне!

А.В.МООр, врио губернатора Тюменской области

С юБИЛеем, 
ЛюБИмый РайОН!



Фото Марины чагиной
люди приисетья

Елена кИсЛОВскАЯ
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кандидат на должность 
губернатора тюменской об-
ласти александр викторо-
вич Моор опубликовал для 
широкого обсуждения свою 
предвыборную программу. 
её значительная часть по-
священа развитию агро-
промышленного комплекса 
нашего региона. Мы попро-
сили александра викторо-
вича прокомментировать 
этот раздел программы.  
редакция газеты уверена, 
что жителям Исетского рай-
она это будет интересно.

– александр викторович, 
в последние месяцы вы по-
стоянно бываете с рабочими 
поездками в сельскохозяй-
ственных районах области. 
Довольны ли тем, как разви-
вается тюменский апк?

– Знаете, вопрос сложный. 
С одной стороны, наша сель-
скохозяйственная продукция 
вышла на российский уровень, 
получила признание за высокое 
качество. Предприятия аПК мо-
гут обеспечить продуктами пи-
тания не только нашу область, 
но и другие регионы. масштабы 
новых животноводческих ком-
бинатов и тепличных хозяйств 
впечатляют. Объёмы продукции, 
которую дают личные подсоб-
ные хозяйства, огромные. Чув-
ствуется, что руководство обла-
сти уделяло большое внимание 
сельскохозяйственной отрасли.

С другой – жизнь подкидыва-
ет селянам новые и новые про-
блемы, которые необходимо 
решать, в том числе и на регио-
нальном уровне.

– вы имеете в виду «молоч-
ную проблему»?

– В тюменской области боль-
шое количество ЛПХ и фермер-
ских хозяйств, занимающихся 
сбором и переработкой молока.  
Их суммарная доля в общем объ-
ёме молока со всех хозяйств об-
ласти – более 41 процента. При-
личная цифра. Но с принятием 
новых ГОСтов молоко, соответ-
ствующее всем требованиям, со-
ставило в общем объёме наших 
заготовок не более 20 процентов. 
Всё остальное – второй сорт, а 
такое молоко, к сожалению, не 

востребовано рынком. Но гово-
рить о том, что наши фермеры 
поставляют на заготовительные 
пункты некачественный продукт, 
– неправильно. У большинства из 
них отличное молоко. молоком 
второго сорта оно становится по 
той причине, что собирается од-
новременно со всех сразу, а каж-
дый фермер в отдельности пока 
не может гарантировать перво-
сортное качество. 

Что, на мой взгляд, нужно 
предпринять в этой ситуации.

Во-первых, повысить коллек-
тивную ответственность всех 
сдатчиков молока. Нередки 
ситуации, когда один недобро-
совестный владелец ЛПХ ухуд-
шает качество десяти и таким 
образом наносит вред всем, 
снижая доход добросовестных 
сдатчиков.

Во-вторых, наладить мони-
торинг и проверять молоко от 
каждого сдатчика. Обязательно 
установить приборы в доступ-
ном месте, чтобы не возникало 
спорных вопросов и владелец 
каждого ЛПХ видел, по какому 
показателю его молоко браку-
ется. И, очевидно, нужно проду-
мывать эффективную систему 
сбора и организации хранения 
молока.

есть у меня претензии и к на-
шим переработчикам. Некото-
рые из них, пользуясь тем, что 
на рынке появилась крупная 
партия сухого молока и паль-
мового масла,  полностью или 
частично переориентировались 
на него, чем сразу сократили 
объёмы принимаемого от насе-
ления молока.

– что ещё мешает нашим 
фермерам более продуктивно 
работать?

– малым предпринимателям 
на селе сильно осложняют жизнь 
избыточная отчётность и слож-
ность бухгалтерии. Как расска-
зывают мне сами фермеры, мно-
гие предприимчивые люди, когда 
узнают о вале отчётности, просто 
отказываются регистрировать 
ИП. Поэтому надо подумать о 
том, как создать некие современ-
ные сервисные службы для фер-
мерских хозяйств. Что-то вроде 
бизнес-инкубаторов. Они долж-
ны содержаться государством и 

помогать фермерам в ведении 
бухгалтерии, подготовке необ-
ходимых документов для про-
веряющих инстанций и т.д. Это 
не моя идея, подобная практика 
уже есть в регионах России. Нам 
необходимо кроме того искать 
новые формы поддержки наших 
сельхозпроизводителей, особен-
но фермерских хозяйств и ЛПХ. 
Надо, чтобы кредитные линии 
стали прозрачнее, а займы – до-
ступнее. В общем, правитель-
ству и муниципальным властям 
есть над чем работать по линии 
развития аПК.

– вы говорили о том, что лич-
ные подсобные хозяйства дают 
молока в общем объёме более 
41 процента. а насколько они 
продуктивны в других отрас-
лях сельского хозяйства? 

– Личные подсобные хозяй-
ства производят где-то почти 
половину, а где-то даже боль-
ше всей сельскохозяйственной 
продукции области. Картофеля, 
например, и овощей – почти 60 
процентов, мяса скота и птицы – 
35 процентов. И я хочу сказать, 
что мы все должны быть очень 
благодарны владельцам ЛПХ. 
Во-первых, своим трудом они 
кормят жителей области. Во-
вторых, они и сами работают и 
обычно создают ещё несколько 
рабочих мест вокруг себя. 

– как, по каким направлени-
ям планируется дальнейшее 
развитие апк? 

– Чем быстрее в области бу-
дут созданы предприятия по 
глубокой переработке агропро-
мышленной продукции, тем ком-
фортнее в плане сбыта продук-
ции станет нашим сельхозпро-
изводителям, тем лучше станет 
их экономика. Поэтому мы про-
должим стимулировать появле-
ние производств глубокой пере-
работки по всем направлениям 
сельского хозяйства. 

И в первую очередь нужно как 
можно скорее завершить реа-
лизацию начатых крупных про-
ектов. 

Кроме того, как я уже упоми-
нал выше, нам необходимо опе-
ративно найти новые эффектив-
ные меры поддержки личных 
подсобных хозяйств и потреби-
тельских кооперативов.  

И, наконец, важно продолжить 
работу по созданию комфорт-
ных условий жизни на селе.

– вы имеете в виду благо-
устройство сельских террито-
рий?

– Я смотрю на эту проблему 
несколько шире, чем просто 
благоустройство сельских на-
селённых пунктов. Чтобы про-
должить возрождение села, 
необходимо решить несколько 
взаимосвязанных задач.

Первая – создание макси-
мально комфортных условий 
для развития малого предпри-
нимательства. такая программа 
в тюменской области работает; 

её результаты видны. Но понят-
но, что не всё пока получается. 
если решим проблему отчётно-
сти, кредитов и займов, уверен, 
предпринимательства на селе 
станет больше.

Вторая задача – обеспечить 
жителям села возможности для 
отдыха. а это в первую очередь 
дома культуры и библиотеки. 
Опыт нашей области показыва-
ет, что деревни, где есть такие 
культурные центры, живут луч-
ше. За последние четыре года в 
19 населённых пунктах построе-
ны дома культуры модульного 
типа. Но этого недостаточно, 
поэтому строительство клубов 
мы обязательно продолжим. 

третья задача – поддержать 
сельскую интеллигенцию. Это 
учителя, врачи, фельдшеры, 
работники культуры. Я думаю, 
для них будет иметь большое 
значение возможность рабо-
тать в комфортных условиях. 
Решая эту задачу, правитель-
ство области к 2024 году пла-
нирует построить в сельских 
населённых пунктах 44 новые 
школы, полностью заменив 
деревянные и ветхие. Кроме 
школ массово обновляются и 
сельские ФаПы.

И четвёртая задача, очень 
важная – привлекать в село мо-
лодёжь. Создавать все условия 
для того, чтобы в наши сёла 
ехали молодые специалисты, 
обзаводились семьями, подни-
мали экономику и культуру села. 
деревня будет жить только тог-
да, когда на её улицах будет зву-
чать детский смех.

На сегодняшний день, как я 
уже говорил, отчётливо видно, 
как много сил и средств вложено 
в тюменское село. Сельские на-
селённые пункты выглядят ухо-
женными. Радует, что на улицах 
заметно много новостроек. Этот 
уровень мы должны не про-
сто удержать: надо обеспечить 
дальнейшее развитие. Над этим 
и будем работать.

Оплата публикации произ-
ведена за счёт средств изби-

рательного фонда кандидата 
на должность губернатора                              

Тюменской области Александра 
Викторовича Моора 

выборы-2018

аПК ОБЛаСтИ: ПРОБЛемы И ПеРСПеКтИВы

ДУМа
Исетского 

МУнИЦИпалЬного района

реШенИе
от 26.06.2018                      № 53

О присвоении звания
«Почётный гражданин

Исетского района»

Рассмотрев ходатайство гла-
вы Исетского района и отдела 
социальной защиты населения 
Исетского района, решение ко-
миссии по присвоению звания 
«Почётный гражданин Исетско-
го района», руководствуясь ре-
шением думы Исетского района 
от 31.03.2008 № 66 «О звании 
«Почётный гражданин Исетского 
района», руководствуясь Уста-
вом Исетского муниципального 
района,

ДУМа реШИла:

1. Присвоить звание «По-
чётный гражданин Исетского 
района» Кубасовой Людмиле 
Николаевне и Бешенцеву Вя-
чеславу матвеевичу.

2. Решение опубликовать в 
районной газете «Заря».

О.с.ЗЕЛЕНИНА, 
председатель Думы                                                                    

официально

в преддверии 95-летия рай-
она в любви к имениннику 
признаётся в.М.бешенцев, 
председатель районного 
совета ветеранов, извест-
ный и уважаемый человек 
не только в приисетье, но и 
далеко за его пределами.

– мне довелось поработать в 
организациях Омской области 
и нашего района, заниматься 
разными видами деятельности, 
общаться со многими людьми. 

Где я только ни был, но Приисе-
тье мне всё же ближе. Прежде 
всего, Исетский район славен 
своими жителями – добрыми, 
отзывчивыми, трудолюбивыми, 
творческими, активными. Ведь 
главное богатство каждого насе-
лённого пункта – его люди. 

мне очень нравится, что у 
нас сложилась замечательная 
традиция чествовать жителей, 
отмечающих 90- и 95-летние 
юбилеи, эти люди заслуживают 
особого внимания и особой бла-
годарности, ведь многим, что у 
нас есть хорошего, мы обязаны 
им. желаю нашему району про-
цветания и долголетия!

Район славен жителями
22 августа в Исетском районе состоялись мероприятия, посвя-
щённые Дню государственного флага российской Федерации.

так, в коммунаровской библиотеке прошла познавательная игра 
«Главный символ России». 

Ребята сами рассказали историю возникновения триколора, раз-
гадывали значение его цветов, составляли карточки с вопросами 

и ответами в необходимом порядке, угадывали страны по флагам, 
подбирали названия европейских государств к картинкам с трико-

лором тех же цветов, что и у российского флага. 
дети с удовольствием отвечали на вопросы и выполняли задания. 

а специалисты молодёжного центра провели в Исетском акцию 
«триколор». 

Волонтёры раздавали жителям буклеты и ленточки, попутно рас-
сказывая об истории создания российского флага. также в честь 
праздника в молодёжном центре состоялся показ документаль-

ного фильма «Государственные символы России», после которого 
ребята смогли поучаствовать в викторине о символике нашего 

государства.

Что вы знаете о флаге?
патриоты россии

в течение лета на базе оздоровительного лагеря «серебря-
ный бор» были проведены губернаторские летние смены для 

одарённых детей. 
там побывали и школьники Исетского района: александр Си-

гуев из Бобылево, анна Шорохова, маргарита Леонова и Вар-
вара Берсенёва из райцентра, Виктория Почтарёва, матвей 

андреев и Роман Илларионов из минино. Ребята не только от-
дыхали и набирались сил, но и принимали активное участие в 

разных культурно-массовых мероприятиях, получали знания по 
физико-математическому, естественнонаучному и социально-

гуманитарному направлениям. 

Каникулы с пользой
дети
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Фото автора
Агитационный материал опубликован безвозмездно. 
Публикацию разместил кандидат на должность губернатора Тюменской области Владимир Юрьевич Пискайкин

От слов к делу

переход между старым Исетском 
и улицей кирова не раз вызывал 
недовольство жителей. обраща-

лись они и к власти, и в редакцию 
газеты «заря», сетуя на то, что без 

твёрдого покрытия в дождливую 
погоду пройти по дамбе сложно. 

Представители власти стараются от-
кликаться на просьбы и пожелания 

селян. Главой района Н.В.теньковским 
было принято решение вымостить 

деревянный переход по водозагради-
тельной дамбе. Общая протяжённость 

– около 300 метров. Подрядные работы 
выполняет ООО «Хорс» под руковод-

ством Владимира Владимировича 
Прудникова.

– Раньше в дождливую погоду было не 
пройти. Иной раз сапоги приходилось 
надевать. Сейчас стало намного луч-
ше, – говорит местный житель антон 

Провалов. 
теперь по дамбе спокойно могут пере-

двигаться и мамочки с колясками, и 
дети, идущие в школу, и взрослые, 

спешащие на работу или по магази-
нам. 

– мы уже привыкли ходить по этому 
месту. Раньше было вымощено пли-
тами. Но начались работы по возвы-
шению водозаградительного вала и 

твёрдое покрытие сняли. Передвигать-
ся стало труднее, – рассказывает Ири-

на Паньшина. – а сегодня иду – вот 
тебе и новость: уже тротуар вымощен! 

Здорово! теперь с внуками выходить 
на прогулку можно почаще. Спасибо 

большое исполнителям! 
По словам помощника главы района 

С.И.Кирпичникова, пока пешеход-
ный переход выполнен временно. 

На следующий год в планах сделать 
полноценный, с твёрдым покрытием. 

Это будет, скорее всего, щебнево-
асфальтовое покрытие.

благоустройство

Марина ЧАГИНА

Окончание.
Начало на 1 стр.

виталий витальевич соро-
кин, 43 года, д.онуфриева:

– да просто потому, что я ро-
дился и вырос не где-то, а в 
нашем районе! Отсюда родом 
мои родители, мои дети. Наша 
родина – наше богатство, наша 
гордость. Родное не любить 
нельзя. Родное оберегают, за-
щищают, хранят. Успехов и про-
цветания району!

наталья владимировна бу-
сыгина, 25 лет, с.Исетское:

– Наверное, поговорка: «Где 

родился – там и пригодился» про 
меня. Я руковожу фотосалоном 
«артПринт» и благодаря работе 
каждый день знакомлюсь с но-
выми людьми – жителями всего 
района. Все они разные, но объ-
единяет их любовь к Приисетью. 
Я люблю наш район, природа 
вдохновляет меня на новые 
творческие идеи и свершения. 
Район не стоит на месте, раз-
вивается, как и люди. Я горжусь 
нашими спортсменами и их до-
стижениями. а ещё благодарю 
район за то, что мои услуги вос-
требованы, я рада, что приношу 

родному краю пользу.
василий Михайлович Де-                                                                 

вятириков, пенсионер, п.ком-
мунар:

– Родом я из Курганской об-
ласти, но живу здесь уже почти 
сорок лет. Народ в Приисетье 
трудолюбивый, крепкий, с си-
бирской особинкой – упёртый, 
с характером. если уж начали 
что-то делать, делают основа-
тельно. Привлекает и старооб-
рядчество в районе. Успел по-
любить и прикипеть к району.

Фарид, 53 года, с.верхний 
Ингал:

– живу здесь несколько лет, 
скажу одно: все условия для 
нормальной жизни есть, рабо-
тает больница, налажено транс-
портное сообщение – ходят ав-
тобусы. Красивый край, желаю 
району процветания.

николай лапшин, 12 лет, 
с.Исетское:

– Я люблю Исетск, здесь у меня 
много друзей, мне нравится, что 
везде много площадок, есть где 
поиграть, погонять с друзьями в 
футбол, люблю, когда проходят 
весёлые праздники.

владимир лиханов, 7 лет, 

с.архангельское:
– Я приехал в гости в Исетск, и 

здесь здорово, красивый фонтан, 
цветы, много магазинов. Своё 
село я тоже очень люблю, там 
у меня друзья. Каждый человек 
должен любить свою родину.

валерий николаевич елан-
цев, 60 лет, с.солобоево:

– много где побывал за свою 
жизнь, но родина есть родина! 
Здесь даже вода и воздух осо-
бые, так же, как и люди. С воз-
растом всегда тянет к истокам. 
С юбилеем, любимый и дорогой 
сердцу район!

Нет края роднее и ближе


